



## 新年を迎えました。

17日間の冬休みは、ゆっくりできましたか？お家の手伝いはできたでしょうか？さて、昨年末に行った学年集会での話を覚えているでしょうか？各クラスの学級委員から課題について話がありました。話をしたことで終わりではなく、その課題を克服することが2年生につながります。覚えていないから関係ないではなく、友人に聞き、みんなで課題解決に向けて取り組みましょう。進級すると、あらゆる場面で今よりも求められることが多くなります。臨機応変に対応できるよう気持ちに余裕をもって学校生活を送りましょう。

### 命の価値って…

お説教ではありません。  
昨年末に「命の価値」について考えることがありました。この冬休みに特別に考えるつもりはありませんでした。ある時に「第二次世界大戦」についての動画をたまたま見ました。その動画は、「特攻隊」についての内容でした。みなさん知っていますか？この作戦の内容は、敵艦に向けて体当たりを行うことです。操縦士の年齢は、18歳くらいの青年が乗っていたそうです。出発前に家族に向けて遺書を書き、お別れをしたそうです。残っている記録には、出発する際に泣きながら離陸した方がいたそうです。言葉では、「お国のために」と言っていた彼らの本心はどうだったのか。特攻隊に所属が決まった時の家族の気持ちはどうだったのかと考えると、心から「いってきます」「いってらっしゃい」と思うことは難しかったのではないかと思います。「特攻隊」を知らない人、作戦の内容を知ったときに作戦自体に疑問を感じる人がいるかもしれません。今の世の中では考えられません。それだけ平和になったことなのかもしれません。しかし、このことは日本にあった事実です。

続いてはペットショップへ行ったときのことです。ある家族の会話を聞きました。「この犬の値段は、一、十、百、千、万…40万だって！！安いね～」です。40万円が高いか安いのかの話ではありません。ペットショップに行けばこの会話の内容は、おかしくありません。しかし、特攻隊の動画を見た後の私には、疑問しか感じませんでした。動物だから仕方ないで済むと思いません。ペットショップを否定しているわけではありません。「命の価値って…」このことを考えることができる日常が特別なものかもしれないとなぜか回りの友人や家族に感謝したい気持ちになりました。

今日みんなに会うことを楽しみにしていました。残りの三か月お互い全力でがんばりましょう。

## 学年集会より

昨年末の学年集会では、学級委員以外に学年の先生方から話がありました。内容は、4月からのみんなの生活・学習の様子等を振り返ったものでした。本当によくがんばっている集団です。しかし、これで満足してはいけません。今の学校生活に満足することなく新しい目標や今よりレベルの高い目標を設定して挑戦しましょう。みんなのがんばりが報われることを期待しています。

「天性のものは努力だけではなんとかならない領域がある。」

「でも、繰り返すことで必ず身につくものも多い。」

この話を覚えていますか？学年集会の話です。三浦先生はわかりやすく「漢字テスト」を例にしましたが、同じように時間を使って覚えればできるものはいろいろあります。英単語、地理の地名や歴史の人名、理科の専門用語などです。暗記＝学力ではないけれども、知識があることでさまざまな理解につながっていくものです。



## 転入生を紹介します。

本日より学年に二人の新しい仲間が加わります。よろしくお願いします。

3組に2名入ります。

よろしく  
お願いします